

# **Ecocuenca, Territoires durable des Andes**



### **CONTEXTE**

Le Pérou privilégient l'exploitation minière dans le cadre de ses politiques publiques pour le développement rural, bien que cela crée de nombreuses externalités négatives, principalement sur l'environnement, et en particulier sur la biodiversité. Les ressources naturelles vitales telles que l'eau, la couverture végétale et le sol font face au changement climatique, ce qui amène notamment à une perte de sol et un déplacement de terre fertile dans les fleuves puis l'océan. La situation économique de la population est par ailleurs critique, ce qui amène à une forme de résignation de la population qui manque d'initiatives pour identifier, planifier et mettre en œuvre des alternatives qui permettent leur propre développement.

Le projet Ecocuenca est un pilote mené par les associations péruviennes CADEP et CEDEP AYLLU, en partenariat avec l'association française Association Internationale de Mobilisation pour l'Egalité (AIME). Il cherche à mettre en œuvre de nouvelles stratégies de développement local durables dans les bassins versants de Pomacanchi et Cachora dans les Andes, en créant un effet démonstratif qui aura par la suite une incidence sur les politiques publiques locales.

La première phase du projet a été mise en œuvre, et consistait à mettre en place des conditions du changement grâce à des autodiagnostics des communautés, un état des lieux et une actualisation des instruments de gestion, et un accompagnement pour les élections communales. Une seconde phase est proposée dans le cadre de ce projet, afin de faciliter des initiatives de changement.



#### **OBJECTIFS DU PROJET**

- Contribuer à l'amélioration de la qualité de vie des populations locales des bassins versants andins grâce à la concertation en vue d'un aménagement durable du territoire, pour la sécurité alimentaire et le développement économique des populations locales
- Faciliter la mise en place d'initiatives locales éco-compatibles pour préserver et restaurer les écosystèmes terrestres et forestiers dans les bassins versants des Andes
- Faciliter la mise en place de petits plans d'affaires éco-compatibles dans les bassins versants des Andes, pour exploiter de façon durable les écosystèmes terrestres
- Faciliter chez les acteurs des bassins versants Andin, le suivi intégral du territoire dans les décisions stratégiques concernant le développement local



### **ACTIVITÉS**

- Promotion, sélection et mise en œuvre d'initiatives de récupération des services environnementaux
- Structuration et animation d'un "observatoire du développement local" pour la gestion participative, le suivi et l'évaluation du projet
- Promotion et sélection d'initiatives entrepreneuriales éco-compatibles, et mise en œuvre des Plans d'Affaires éco-compatibles

## aQa

# **BÉNÉFICIAIRES DIRECTS**

 498 personnes issues de communautés paysannes de deux bassins-versants, d'organisations d'usagers de l'eau, de groupes organisés d'entrepreneurs, les collectivités locales



# **EN SAVOIR PLUS**



www.facebook.com/aimeong



www.aime-ong.org



PAYS PEROU
LOCALITÉ POMOCANCHI ET
CACHORA
THEME GESTION DES
RESSOURCES NATURELLES
COÛT DU PROJET 22 000€
DOTATION GUILDE 10 000€
OBJECTIFS DE
DÉVELOPPEMENT DURABLE





PORTEURS DU PROJET



EN PARTENARIAT AVEC Centro para el Desarrollo de los Pueblos Ayllu

A travers son pôle Microprojets, l'ONG La Guilde, en partenariat avec l'Agence française de développement, soutient la réalisation de microprojets au service du développement durable à l'international

Plus d'informations sur :

https://la-guilde.org/microprojets/